

cibido su atenta 22 de los c) rriutes.

Como le hemos dicho en otras anteriores, los trabajos del Desagüe y de las Miñas, siguen su curso normal.

Nos repetimos de Vd. atentos s. s. q. e. s. m.

#### Consorcio de Almuñécar. S.A.

El Secretario, E. Delfíppi.

Nosotros deseamos en todos los números dar una detallada información de el Desagüe y de las Minas pero con el fin de no incurir en error la pedimos oficial la que nos ofrecen con detalles, pero en su momento oportuno.

Nuestra misión es indagar, pero penetrados de que tan dignísima Sociedad no le parece debemos dar todavía a la publicidad detalles de los importantes trabajos que se están haciendo, criterio que respetamos, pero es diana la ansiedad que tiene el país, justificadísima, por la situación que atraviesa, que no pasa, sin que pregunten en esta Redacción la marcha del Desagüe y de las Miñas; a tanto le que más fuerte contestamos que oficialmente no sabemos nada pero las tenemos extraoficiales de que esta potente entidad Consorcio de Almuñécar lleva en todos sus trabajos una actividad asombrosa dirigidos por técnicos competentes, explorando, ensanchando pozos, instalando máquinas, arreglando y haciendo nuevos edificios, y casas para vivienda de obreros, cooperativa, Salón para Teatro y Cine donde quedan en los días de descanso esparciéndose los trabajadores, un cable que parte de la mina Rosalina Artesanal y de allí a Villaricos para transportar todos los minerales de La Sierra, hornos de fundición, en una palabra no se encuentran fases bastantes apropiadas para salzar la labor de dicha Sociedad.

ma de la Provincia, y aunque Cuevas del Almanzora no llega a esa cifra, tengo mucho gusto en hacerlo reconociendo su importancia y queriendo corresponder de algún modo a las atenciones que conmigo tuvisteis todos en mi última visita a esa, por lo que te agradecería, me indiques persona destacada en la población que quisiera, con cariño para propagar las bellezas de su ciudad natal, encargarse de este cargo.

Esperando tus noticias, te saluda cariñosamente

Antonio F. Hidalgo.

No cabe duda que el nombramiento ha de recaer en persona activa y entusiasta que dé a conocer las bellezas de nuestro amado pueblo.

Nuestra gratitud para el señor Fernández Hidalgo por su atención para con nosotros.

## GARRUCHA

### LA PESCA CON «MAMPARRAS»

Navegamos en dos brazos de agua. Va quedando atrás Garrucha. A estribor desfilan como en una cinta cinematográfica en primer término los pescadores que traían en la playa justo a las barcas varadas en tierra y uniformadas de colores pintorescos y en líneas, como soldados prontos a defender la costa y al fondo la amplia cinta del paseo del Malecón, interrumpida en punto por la Caseta de Salvamento de Naúfragos primera y la de Sapiedad después, etc., etc.

Pasamos frente al «Perejil». Luego vienen la Aduana, la Pescadería, la carretera de Torre.

Garrucha desde el mar ofrece un aspecto interesante. La cimbra en ruinas de la que fué famosa fundición de San Jacinto, restos evocadores de una época de máximo esplendor, quedan hoy como vestigio de muralla aráica que circundaba un poblado primitivo, y los climenes que de trecho en trecho aún coronan la cumbre del cerro en cuya ladera se asienta el pueblo escalonado, parecen telarañas siluetadas por los rayos del sol poniente, centinelas gigantes supervivientes a aquéllo que esplendoroso de vida y trabajo.

Del lado de Motril, Ibilla a lo lejos la laguna del río de Antas, y más allá quedan la villa

de Palomares, la desembocadura del Almanzora y Herreros y Villajicos, enmarcados por Sierra Almagra, parajes que tantos secretos encierran y por los que desfilaron desde los tiempos más remotos todas las razas, todos los culturas, todos los pueblos sin excepción que vinieron a España.

Por último se dibuja en tono dorado el castillo de Aguillas, luego Cape y finalmente cabo Tiñoso, postre avanzada visible de la costa por la parte de levante.

Seguimos naveando con rumbo a poniente. Cruzan nuestros barcos frente al castillo de Jesús Nazareno, vulgarmente llamado «de las Escobetas». Pasan el faro, el embarcadero y la hermosa sierra de Chayarri. Ahora estamos en el río de Aguas, cuyo cauce se adelanta hacia el mar entre los desiertos acogidos por «Moro», «Mure» y «Moro Sano», avanzadas de Sierra Cabrera, que traen una mezcla de mitológicas Columnas de Hércules.

Un bando de gaviotas posadas en tierra en el centro mismo de la desembocadura, su instinto les dice que no hay peligro de que salga el río), les miran indiferentes y sin mostrar la menor desconfianza ante la proximidad de los barcos, las explosiones de motor y las voces de los tripulantes.

Juan Cuadrado  
(Se continuará).

## NOTICIAS

### Tres escuelas

Han sido creadas por el Estado, dos en Burriana y una en Villaricos. Rogamos a las Autoridades publiquen un bando obligando a los padres a que manden sus hijos a las clases, y de no hacerlo les imponga la multa que corresponda.

### Colaboradores anónimos

Es preciso que den el nombre y apellido a este Redacción, la que guardará secreto. Sentiríamos no publicar ciertos artículos que son de interés por falta de este requisito indispensable.

### Camunas

Lamentamos que seas tan malo; tus versos no se pueden publicar, debes conformarte con que tuvieras aquella debilidad. A ti mujer ingrata que en honor a la verdad nos pesó. Trabaja en prosa y puedes ser que transrijamos aunque para ello tengamos que suplicar a nuestros suscriptores que te perdonen.

### Conferencias

Hablamos con nuestro buen amigo el Presidente del Centro Obrero D. Pedro Peralta y nos comunica que desde el próximo mes todos los Domingos en los salones de la Sociedad se dará una conferencia y que con oportunidad se anunciará el nombre del señor conferenciante y el tema a tratar. Felicitamos a todos los señores de la Junta Directiva que se preocupan por proporcionar a sus socios ectos tan provechosos y cultos.

## Fuerzas Motrices del Valle de León

En vista de las interrupciones y la falta constante de luz, el primer Teniente Alcalde de D. Juan Castaño Flores llamó a los empleados de esta Sociedad y con gran energía les ordenó que si fallaba el fluido pusieran el motor en marcha y que comunicaran a sus jefes que de seguir en esta forma aún estando mucho tendría que tomar determinaciones irredentas. Aplaudimos a nuestro buen amigo Sr. Castaño y esperamos persista en esa aptitud en beneficio del pueblo.

### Mr. Alcalde

Propiedad de este Ayuntamiento son unos muebles que en tiempos de la Dictadura se llevaron a Vera colocándolos en el despacho del Sr. Delegado Gubernativo, y cuando esta delegación fué trasladada a la Capital, allá fueron también esos objetos.

Esperamos se informen autoridades y visto el inventario hagan la gestión en Almería, recogiéndolos.

Tenemos perfecto derecho a reclamar estos muebles pues no protestamos ni nos oponemos siquiera a poner la cara grise cuando se los llevaron.

### Suscriptores

Tenemos mucho gusto en comunicar a nuestros lectores que los días 17 y 18 llevará El Censor seis páginas, como también estudiamos el medio para que muy pronto sea semanal.

Ya van los cuatro desocupados de siempre el error que padecen, no se ocupan de otra cosa que de vacaciones y quedan muy mal haciendo el ridículo, intentan corregir y antes deberían aprender a leer.

### Agradecimientos

Graciosísimos los versos, que con el Lema «Contejor» y la forma de «Canas» se reciben en esta Redacción por correo interior.

Como única contestación les decimos que no tendrás nada de particular que sucediere, lo que manifestaste pero qué es muy difícil que nuestro Director varíe de modo de ser. Genio y figura hacia la sepultura.

### Es de Justicia

Insistimos en el pago a nuestra primera Autoridad, que sea el medio de que cuando antes los vecinos de Guazamara y todas aquellas barriadas disfruten como es justo de los beneficios que les corresponde. Tenemos entendido que existe un acuerdo en el Ayuntamiento donde se designó uno de los Médicos Titulares para que habilitase allí. Complimentándose hace una obra de memoria y estamos seguros que no habrá ciudadano que no lo aplauda.

### Ephorabuena

En Huercal-Overa, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Gala Mena Bailesta hija de nuestro muy querido amigo Jpaicano. Don Diego Mena, para el inteligente joven Don Antonio Ortíz Torres, Interventor del Ayuntamiento. Mill. felicidades. G. con mucha suerte.

### Siempre dispuestos

Recibimos dos cartas muy afectuosas, suplicándonos aclarar la noticia de, última hora insertada en nuestro número anterior referente a el expediente ya aprobado, desapareciendo en ese pueblo el sacristán. Deseosos de complacer, sin perder momento, fué a visitar nuestro Director a los señores del Tribunal, que han respondido en el consiguiente la oficina de facilitarnos una copia de las tres «blanillas» que interesan y que corresponden a las letritas R. C. L.

Con muchísimo gusto la publicaremos.

### Suscriptores

Recordan que este número haya salido con retraso debido a la rotura de la máquina. Su reparación ha durado 30 horas.

Imprenta de Campoy.